



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Gute Bücher

Gute Bücher

Die glückliche Ehe. Von Dr. F. E. May. 196 Seiten. Verlag Ferdinand Schöningh, Paderborn. Geb. Mk. 5,50.

Mit Freuden muß diese katholische Tat begrüßt werden, die mit aller Offenheit den Eheirrnissen unserer Zeit nachgeht, die Eheirrungeu derselben aufzeigt und aus katholischer Lebensfreude und katholischem Lebensreichtum heraus praktische Winke und Wege zur „Glücklichen Ehe“ weist. Dr. May hat uns wirklich ein „modernes Ehebuch“ geschenkt. So manche Kapitelüberschrift allein zeigt das zur Genüge: „Das Problem der Sexualität.“ „Die liebesgetragene Ehe.“ „Mehr Ehediplomatie.“ „Auf der Eheberatungsstelle.“ „Girls oder Mütter?“ Reiche Literatur ist verarbeitet. Van de Velde freilich müßte ausführlicher und entschiedener als mit dem kurzen Vorwurf der „Einseitigkeit“ entgegengetreten werden. So flott und begeistert auch die Sprache ist, so dürfte in einer Neuauflage im Interesse des einheitlichen Flusses der Darstellung manche Verbesserung einsetzen. Namentlich müßte der allzu ofte Übergang in die direkte Rede vermieden werden. Die Fülle von Zitaten der verschiedensten Dichter und Gelehrten dürfte gerade unsern gebildeten katholischen Kreisen Dr. Mays „ethischen Lebensführer“ — wie er selbst im Untertitel sein Buch nennt — als besonders anregende Lektüre erscheinen lassen. Mögen vor allem unsere „Frauen“ das ihnen besonders gewidmete Werk zum eigenen Nutzen wie zum Segen des Volkes fleißig zur Hand nehmen und auswerten. Auf daß durch rechte „Grundlegung“ (des Buches 1. Teil) und gediegenen „Aufbau“ (2. Teil) die Höhe der „Vollendung“ (3. Teil), also wirklich „die glückliche Ehe“ gewonnen werde.

Vom gleichen Verfasser erschien im gleichen Verlage:

Mehr Sonne. Ein Buch der Lebensfreude. Mit 11 Bildern. 155 Seiten. Lwd. Mk. 5,—.

Das Buch ist eine Tat; es möchte Menschen schaffen, die mit lachendem Blick das Leben meistern. Im Dunkel eines verzagenden Pessimismus gedeiht nicht die Sonnenblume der Lebensfreude. Für einen sieghaften Optimismus setzt sich der bekannte Verfasser mit Fug und Recht ein. Und gangbar sind die Wege, die zu dieser optimistischen Lebensauffassung gewiesen werden. Wer das Buch liest, wird zu einer hohen Lebens- und Leistungssteigerung kommen. Dieses Buch vermag den Ablauf ganzer Menschenleben in dem Sinn zu wandeln, daß ein Lebensprogramm voll Größe und Reichtum ersteht.

Schwache werden stark. Kränkelnde genesen. Verzagende werden zuversichtlich. Alles durch das Wunder echter Lebensfreude, die überstrahlt ist von der Sonne des Glaubens. Wir brauchen die „Schule der Freude“, in der nicht auf „junge Leiber alte Köpfe“ gesetzt werden. Seelenbildner, Pädagogen vermögen überreiche Werte aus dem Buche zu schöpfen. Das Werk ist der freudensuchenden Menschheit gewidmet. Möchte es allen Freudesuchern, jung und alt, in die Hand kommen. Des Buches Aktualität erfährt die neuesten Daten und Ereignisse. Der Verlag schenkte dem Werk ein überaus schmuckes Festkleid. In seelenvoller Harmonie mit dem Text stehen stimmungsreiche Bilder von höchster künstlerischer Reife.